

# 35 000 créations d'emploi en 2022 au sein des startups françaises

*Numeum, l'organisation professionnelle de l'écosystème numérique en France, lance le premier baromètre mensuel et en temps réel sur les tendances de l'emploi dans les startups de la French Tech. L'occasion de dresser le bilan de l'année 2022 des startups françaises.*

Temps de lecture : minute

---

30 janvier 2023

C'est un nouvel outil qui sera utile pour analyser le marché de l'emploi dans l'écosystème des startups françaises. En s'appuyant sur la solution d'intelligence artificielle Motherbase, ce baromètre met à jour chaque mois les données des 14.000 startups présentes dans sa base, mesure leur nombre d'employés et segmente les résultats par région, département et secteur d'activité.

## 35.000 créations d'emploi en 2022

Sur l'année 2022, Numeum observe ainsi une croissance de + 15% des créations nettes d'emploi dans les startups, avec 35.000 créations d'emploi sur un échantillon de 9.577 startups référencées alors dans la base de données : *"Le premier semestre 2022 a démarré sur les chapeaux de roue pour les startups françaises, analyse Jean-Philippe Couturier, administrateur de [Numeum](#). La France s'est montrée extrêmement résistante, avec des levées de fonds qui s'élèvent à 13,5 milliards d'euros, soit 16 % de plus qu'en 2021. C'est beaucoup mieux que l'ensemble de l'Europe qui enregistre une baisse de 18 %, le*

*Royaume-Uni (- 15 %) et l'Allemagne (- 38 %).".*

Néanmoins, au regard de l'emploi, la France connaît un point d'inflexion en décembre, pour la première fois depuis 20 mois, avec 800 emplois supprimés. Un signal que Numeum suivra de près dans les prochains mois grâce à son baromètre.

## La GreenTech génératrice d'emplois

Parmi les secteurs les plus créateurs d'emplois, la GreenTech caracole en tête avec plus de 4.300 emplois créés en 2022, devant la Fintech (+3.500), la HRTech et la MarTech (+ 3.000). *"La montée en puissance des HRTech fin 2022, seul secteur positif en décembre, est très étonnante. Elle peut être liée à la généralisation du télétravail, qui amène les startups à proposer des solutions dans ce domaine, remarque Guillaume Buffet, président de U Change et administrateur Numeum chargé des startups. De plus, l'hyper croissance du digital crée de nouveaux métiers qui nécessitent de plus en plus de compétences et donc des RHtech pour gérer ces compétences vite obsolètes."*

## Les métropoles, terrains fertiles de l'emploi

Sur le plan géographique, ce sont les métropoles qui tirent l'emploi dans les startups. En 2022, toutes les régions de la France métropolitaine affichaient un solde positif en matière de création d'emplois. Seul le mois de décembre est négatif quasiment partout sauf en Nouvelle Aquitaine et dans les Hauts de France qui conservent leur dynamisme. Paris observe, par exemple, une diminution de 400 emplois en cette fin d'année 2022, alors que la capitale présente habituellement 2.000 à 5.000 nouveaux emplois par mois. Cette inversion sera à vérifier lors de la prochaine mise à jour du baromètre Numeum le 5 février prochain.

---

Article écrit par Rozenn Gourvenec